

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

## Puntos de suscripcion.

En la Redaccion, calle de Alayor n.º 15.

Y en esta tipografía.

En Palma: Tipografía Católica.

## Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.

En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

**ANUNCIOS Y AVISOS.** Los suscritores á 5 cént. por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.  
Los no suscritores á 10 id.

## SECCION RELIGIOSA.

Jués 14.—Santa Florentina, vírgen.

Viérnes 15.—La Lanza y los Clavos de Ntro. Señor Jesucristo.—*Témpora.*

Sábado 16.—San Heriberto, obispo y confesor.  
*Témpora.—Ordenes.*

### Cultos.

Jués 14.—La Misa y el oficio divino son de Santa Florentina vírgen, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de la feria.

En la iglesia del Santo Cristo, al anochecer del dia 13, habrá Completas, y acto seguido se dará principio á un Septenario solemne.

Dia 14.—Por la mañana á las 10 Misa mayor. Al anochecer Corona, sermon que predicará el M. I. Sr. D. Roque Coll Magistral, y en seguida el Septenario y adoracion. Los demás dias al anochecer, Corona y después el Setenario.

## CARTA DE SU SANTIDAD

al Presidente de la República del Ecuador.

*Querido hijo, Noble é ilustre presidente; salud y Bendicion Apostólica:*

Tu exquisita piedad y el celo que te consume para que la saludable influencia de la Religion se infunda entre los habitantes del pais, á cuya cabeza te hallas colocado, resplandecen vivamente en la carta que Nos has dirigido en los primeros dias de Octubre, carta que nos ha producido íntimo y tanto mayor regocijo cuanto en ella se Nos ha demostrado que los sentimientos y deseos expresados, eran, juntamente con los tuyos,

los de los miembros de las dos Cámaras, lo cual dá la evidencia de que expresan igualmente la voluntad y las aspiraciones de toda la nacion.

Ese acuerdo comun respecto á la eficacia de los Vicariatos Apostólicos establecidos en las regiones del Amazonas para extender el reinado de Jesucristo sobre el mundo, es tan consolador para Nos, como meritorio y glorioso para vosotros, en cuanto atestigua claramente la existencia y actividad de la fé que anima al pueblo, y prueba que en tí y en tus auxiliares en el Gobierno existe la piedad unida á la prudencia é igual á la grandeza de vuestros cargos, y á la altura del honor de que os hallais revestido.

Nada ciertamente es más digno de cristianos y de jefes de Estado de verdadera prevision; nada es tampoco, más útil á la cosa pública que el consagrar vuestros esfuerzos á que las multitudes de hombres que habitan á proximidad de vuestras ciudades y pueblos, salidos de las tinieblas de la ignorancia, y perdida la rudeza salvaje de sus costumbres, se vean iluminados por la luz de la Doctrina Evangélica, é iniciados en la vida de la civilizacion.

Por todo lo cual no debes dudar, querido hijo, noble é ilustre presidente, de que en conformidad á Nuestro deber, Nós hayamos hecho el mayor aprecio de Su deseo, ni de



que las peticiones de tu carta hayan sido objeto predilecto de Nuestro cuidado.

Ya desde luego Nós hemos confiado á hombres prudentes y elegidos, cuyas luces y cooperacion empleamos en los asuntos de este género, la mision de examinar estos, buscando el medio de que más facilmente, y dentro de las fórmulas deseadas, lleguen á término feliz. Por lo cual, Nos abrigamos la grata esperanza de que vuestros deseos serán realizados, y de que su realizacion será fecunda en ópimos salvadores frutos.

Demás de esto, Nós creemos que la recompensa del bien realizado no ha de faltarte á tí ni al pueblo á cuya cabeza estás. Esas tribus salvajes, libres, gracias á vosotros, de su antigua barbarie, y que hayan recibido con la Religion todas las artes de los pueblos civilizados, no dejarán de sentir hácia vosotros gratitud eterna, solicitando y obteniendo de Dios, Soberano Dispensador de todo bien, que seais recompensados por el don tan excelente que á vosotros os debe.

Hasta tanto, querido hijo, noble é ilustre Presidente, de lo íntimo del corazon Nós os felicitamos por haber entrado, con el celo que mostrais hácia la Religion en la via que conduce á la verdadera y sólida gloria, y Nós abrigamos la seguridad de que nunca saldreis de ella, presentándote siempre como hijo sumiso y auxiliar resuelto de la Iglesia.

En fin, como testimonio de Nuestro paternal afecto, Nos os concedemos con él, á tí, á las dos Cámaras y á todo el pueblo que presides, la bendicion apostólica.

Dado en Roma el 30 de Enero de 1889, undécimo de nuestro Pontificado.

LEON XIII, PAPA.

---

### MOVIMIENTO CATÓLICO.

---

La noticia del dia comunicada al «Fíguro» por su corresponsal en Roma y transmitida por las Agencias á todos los periódicos de Europa, es la de la conversion al Catoli-

cismo de la reina de Inglaterra, emperatriz de la India, y de su hija la emperatriz viuda de Alemania.

El hecho anunciado hace ya años en diversas ocasiones podrá resultar cierto ó falso hoy; pero, aparte de lo que significan esos anuncios repetidos en cuanto á su realizacion, selañan por sí mismos las corrientes salvadoras formadas en Europa en estos últimos veinte años.

Con singularísima fruicion nuestra, y á no dudar de nuestros lectores que al triunfo de la Iglesia católica dedican su pensamiento y sus trabajos, y que del triunfo de la Iglesia esperan los bienes para su pátria y la sociedad, se ha hablado mucho de esas corrientes en estos últimos dias.

En la consagracion de la catedral de Pekin, y en las declaraciones de Gobiernos y publicistas, hemos visto la realizacion de las palabras proféticas de José de Maistre: «antes de que termine el siglo XIX se cantará el *Te-Deum* en Pekin y Tetuan, en Santa Sofía de Constantinopla y en San Pablo de Lóndres, y los Papas serán proclamados los bienhechores del género humano.»

Del mismo modo uno y otro dia, estos últimos, se han publicado y comentado importantísimos documentos enviados á Roma del mundo que el católico génio español descubrió y civilizó, y en los que se halla una renovacion salvadora de aquel santo espíritu que animó á España y que llevó España á todas partes.

Y no ha trascurrido apenas una semana desde que, refiriéndonos á la comision nombrada para celebrar el Jubileo del insigne Manning, nos detuvimos á exponer las causas de las grandes conquistas del Catolicismo en la vieja Inglaterra.

Hoy mismo pensábamos detenernos en el exámen de las interesantísimas correspondencias de Noruega que publican los periódicos católicos de París, y de las declaraciones que la situacion religiosa arranca á los protestantes de esa Escandinavia cerrada



hasta ahora á la propaganda católica, en la que se anuncia para el breve plazo de un año el abandono de sus errores heréticos.

Por último, hablando también días pasados de la anunciada visita de la reina Victoria á la gruta milagrosa de Lourdes, en alguno de los días que dure su estancia en Biarritz, pedíamos las oraciones de los católicos para un nuevo milagro.

¡Y ya hoy se anuncia, no sólo la conversión de la reina, sino también la de su hija la emperatriz viuda de Alemania!

¿Quién calcula las consecuencias de estas conversiones en pueblos como Alemania é Inglaterra, donde los católicos van haciendo tan rápidos y grandes progresos en estos últimos años?

Nótese que allí, en último resultado, lo que representa el Catolicismo es la tradición la misma tradición que subsiste en las bases de su Constitución política y de sus instituciones sociales en Inglaterra más que en Alemania, y á la que debe Inglaterra el orden de que goza y la prosperidad que ha logrado.

\*  
\*\*

Pero, por otra parte, al ocuparse de estos grandes acontecimientos, que pueden cambiar la faz de Europa y del mundo, el pensamiento tiene que fijarse en las circunstancias de los días en que se realizan ó se anuncian.

Hemos entrado en el año del centenario de la Revolución francesa, cuyos principios disolventes determinan la política dominante hace más de cincuenta años.

Lo que ha dado de sí esa política, á la vista se halla de todos.

No hay nación en Europa que no se vea amenazada del socialismo y el comunismo, ni nación que no sufra las consecuencias, y eso que hasta ahora han podido limitarse demodo que están en su principio, de huelgas periódicas.

Tras de las sangrientas y ruinosas guerras de este siglo, la Europa goza de una *paz exterior é interior* que se apoya en más de diez millones de soldados sobre las armas.

Las discordancias y divisiones en el campo religioso, ó mejor dicho, irreligioso deista, del positivismo y del naturalismo materialistas, no son menores que las del campo político, en el que ya no hay dos hombres que piensen del mismo modo, entre millones de hombres que corren tras del mismo fin, que es el de la dominación y el mando.

Hé ahí lo que ha dado de sí la doctrina de los *derechos del hombre*, de que arraca el liberalismo.

Y en tanto, el objeto predilecto del odio y de los ataques del liberalismo, la Iglesia Católica, asediada, calumniada, ahrojada, perseguida sin descanso por poderes, Gobiernos, Parlamentos, Académias, brilla por su unidad enfrente de estas divisiones, como por sus conquistas dentro de la persecución.

Todo el mundo católico ha celebrado con el mismo impulso de amor el Jubileo de Leon XIII, durante el año próximo pasado, ofreciendo el más admirable espectáculo que pueden ofrecer los hombres.

Y desde que ha empezado el año del *jubileo revolucionario*, una después de otra recibimos las noticias más consoladoras preñadas de esperanzas.

—¿No se diría que Dios se ha servido de los *derechos del hombre*, para demostrar que el hombre no tiene ni puede tener más derechos que el reconocimiento de los derechos de Dios, reconocimiento en el que únicamente se encuentran la felicidad y la salvación del hombre y de la sociedad?

---

## Crónica.

### EXTRANJERO.

El Sacro Colegio cuenta en la actualidad con 4 Cardenales obispos titulares de Diócesis suburbicarias, vacante la del Cardenal Pitra; 44 Cardenales Presbíteros y 14 Cardenales Diáconos comprendiendo entre ellos á los 3 recientemente nombrados.

En Roma hay ahora 34 Cardenales, y 9



en varios puntos de Italia; en Austria 5; en Francia 4; en España 3; en Portugal 2; en Inglaterra 3 y en la América del Norte y Africa 1 en cada una.

El más joven de todos los Cardenales, el Excmo. Sr. Direndi, cuenta 41 años, y 88 años el Cardenal Newman, que es el de más edad.

De ellos; 17 debieron la púrpura á Pio IX y 42 á Leon XIII.

Bajo el actual pontificado han muerto 59 Cardenales. En el Sacro Colegio se cuentan 4 romanos, 27 italianos y 28 de otras naciones.

Adhesiones al Papa.—Acaba de celebrar en Lóndres su reunion semestral «La Union Católica de la Gran Bretaña,» bajo la presidencia del duque del Norfolk y del Marqués del Ripon. En dicha sesion se votó un mensaje al Papa, en el que se proclaman los derechos imperiales de la Santa Sede y se aboga por la pronta solucion de la cuestion romana.

—Ochocientos estudiantes católicos de Paris reunidos el dia 14 del corriente bajo la presidencia del Senador Brun han pedido la bendicion apostólica de Su Santidad, y le han dirigido un mensaje afirmando la urgente necesidad de que se restablezca la soberania temporal de los Papas.

—El Dr. O'Connell, rector del Colegio norte-americano en Roma ha enviado al Papa una declaracion de todos los Obispos de los Estados Unidos, en que protestan enérgicamente contra la intolerable situacion del Romano Pontífice contra la ocupacion de Roma por un usurpador que se dice católico.

—Las Repúblicas de Bolivia y Paraguay han nombrado árbitro en cuestiones internacionales que sostienen hace largo tiempo, á Su Santidad Leon XIII.

—Dicen del Cairo que á petición del Mahdi va á mandarse á Omdurman un Sacerdote católico para que preste socorros religiosos á los prisioneros austriacos.

—Su Santidad ha ofrecido un premio importante al autor de la mejor Memoria en que se trate el asunto de la restauracion del Poder temporal bajo el punto de vista religioso, político é histórico.

La Memoria que resulte premiada se traducirá en varios idiomas por cuenta del Tesoro Pontificio.

—Su Santidad el Papa Leon XIII ha elegido ya el sitio en que quiere ser enterrado: en la basílica de San Juan de Letran. En estos últimos tiempos el Padre Santo ha gastado muchos millones en trabajos de embellecimiento y prolongacion del ábside de esta basílica. Cerca de este ábside, encima de la puerta que conduce á la sacristía, es donde desea Leon XIII que se conserven sus restos. Al otro lado del ábside hay una puerta que hace pareja con la de la sacristía, y encima de ella serán conservados por órden de Su Santidad los restos del gran Papa Inocencio III, que puso en interdicto á Francia con motivo del divorcio de Felipe Augusto, y excomulgó á Oton de Brunswick y al Rey Juan de Inglaterra, Papa que engrandeció los dominios de la Iglesia y reunió el Concilio de Letran, muriendo despues en Perusa.

Siendo Leon XIII Obispo de Perusa estudió largamente la vida de Inocencio III, á cuya memoria rinde verdadera admiracion. En los primeros años de su Pontificado hizo trasladar á Roma una parte del cuerpo de este Pontífice, que se guardaba piadosamente en Perusa, y estos son los restos que se guardarán en la Basílica de San Juan de Letrán, en un sarcófago que hará juego con el de Leon XIII.

Segun costumbre, los gastos del monumento de un Papa se hacen por los Cardenales creados por él, por lo cual Leon XIII no hará á sus expensas sino los gastos del mausoleo de Inocencio III.

—Un despacho de Nueva York, anuncia que acaba de salir de la capital comercial de los Estados Unidos un grupo de 1,000



peregrinos para Bema y Jerusalem, en el vapor Vionpad.

Antes de la salida de los peregrinos, tuvo lugar una imponente ceremonia en la Catedral de San Patricio. El Arzobispo Mons. Carigans, ha bendecido solemnemente á los viajeros.

### Gacetilla.

El domingo último tuvimos el gusto de asistir á la Junta general que celebró la Conferencia de Caballeros de San Vicente de Paul de esta ciudad. Desde la última Junta general, que se celebró el día 8 de Diciembre próximo pasado, se han recolectado 208'84 pesetas y se han invertido en socorros á los pobres 239'35. Las familias socorridas son 28, á las cuales se les reparten semanalmente 80 libras de pan y 8 tercias y media de carne.

Dicen los periódicos de Mahon que es numerosa la concurrencia que asiste á los Santos Ejercicios espirituales que da en aquella ciudad nuestro buen amigo el P. José Maria Peydro, de la Compañía de Jesús.

Haga el Señor que tambien sean numerosos los frutos que se cosechen en dichos Ejercicios.

En Palma se trabaja activamente para elevar un monumento, en sitio público, al filósofo y mártir el Beato Raimundo Lulio, que es sin disputa la más insigne gloria de Mallorca. Al efecto se ha nombrado, como comisionado, á D. José Barceló y Bunggaldier para que se informe del precio aproximado de una estatua de bronce de cuatro metros de altura.

Extracto de la sesion ordinaria celebrada por el Ayuntamiento de esta Ciudad el día 11 del actual.

Abierta la sesión bajo la presidencia del Señor Conde de Torre Saura Alcalde, fué leida y aprobada el acta de la sesion anterior.

Acordó el Ayuntamiento el cumplimiento de las órdenes y disposiciones insertas en el Boletín Oficial de esta provincia que sean de la competencia de esta Corporacion.

A petición de D.<sup>a</sup> Maria Brinis y Goniálon de este vecindario se acordó expedir certificado de posesion de la casa número 5, de la calle Muralla de Artruix, á favor de D. José Ferrer.

Leida la lista de electores que tienen derecho á votar compromisarios para Senadores con arreglo á lo dispuesto en la ley de 8 de Febrero de 1887, quedó definitivamente rectificada.

Acordóse acudir al Ministerio de Hacienda en solicitud de que se establezca en esta Ciudad una Administracion de Loterías que se encargue además del giro mútuo.

Habiendo dimitido el cargo de vocal de la Junta de cementerios D. Miguel Capella y Quadrado, fué nombrado para reemplazarle en concepto de vocal propietario D. Juan Sintas y Capella.

El Ayuntamiento quedó enterado con satisfaccion de un oficio del Sr. Ingeniero jefe de esta Isla, en el que se autoriza á esta Alcaldia para la construccion de un pretil sobre el muro en rampa de la parte Sur de la Colársega del puerto de esta Ciudad.

Enterado este Ayuntamiento de una comunicacion del Sr. Alcalde de Mahon de 6 del actual, reclamando 1003'33 pesetas que segun el reparto hecho por la Comision provincial han correspondido á este Municipio en el presente año para obras de construccion de un edifi-



cio para Juzgado de primera Instancia de este Partido Judicial, y se acordó que pase á la Comision de Contabilidad para que sea inglobada dicha suma en el presupuesto correspondiente.

A propuesta de la Comision de obras fué autorizada la reforma de la fachada de un almacén situado en la calle del Conquistador, propiedad del solicitante D. Vicente Marqués y Marqués.

Sabemos que ha sido nombrado notario de esta ciudad, nuestro paisano el Dr. D. Antonio Anglada y Bonet, á quien felicitamos y deseámosle sea para bien su nueva profesion.

Terminada su cuarentena, salió el domingo último de Mahon para Barcelona el vapor correo de las Antillas «Ciudad de Cádiz».

«El Bien Público» inserta el siguiente telegrama, de gran interés para muchos Ayuntamientos:

«La Comision de presupuestos del Congreso, previa la vènia del Gobierno, ha acordado proponer á la Cámara se prorogue por seis meses el plazo concedido á los Ayuntamientos para pagar al contado los descubiertos que tienen con el Tesoro, con la rebaja de un cincuenta por ciento ó un veinte y cinco por ciento en los mismos, segun la fecha de la deuda, y que se concedan diez años á las Corporaciones que prefieran satisfacerlos en plazos.»

El lunes último fondeó en Mahon, procedente de Cartagena, el crucero «Isla de Luzon», con objeto de incorporarse á la Escuadra de Instruccion, que debia salir á la mar esta misma semana.

En virtud de una reciente circular de la direccion de Correos y Telégrafos, el cambio de cartas con valores declarados entre las provincias del Reino y las de Cuba, Puerto Rico y Filipinas comenzó á regir el dia primero de Marzo. Todas las oficinas que actualmente cambian cartas con valores están autorizadas para cambiarlas con las provincias de Ultramar; debiendo tener en cuenta que hasta nueva órden no pueden dirigirse á aquellas provincias más que por las administraciones generales de comunicaciones de la Habana en Cuba, San Juan de Puerto Rico en esta Antilla y Manila en Filipinas. Las cartas con valores declarados para Ultramar se admitirán en las Administraciones diariamente y á las mismas horas prefijadas para las del servicio interior. No podrán ser detenidas hasta la administracion principal de Barcelona las dirigidas á Filipinas, y á las de Cádiz, Coruña ó Santander, las destinadas á Cuba ó Puerto Rico, segun las fechas y los itinerarios de los vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El Ilmo. señor Obispo de Palma de Mallorca ha publicado una circular en la que manifiesta que deseando satisfacer el justo y piadoso anhelo de sus amados diocesanos que ansian ver elevada al supremo honor de los altares á la humilde y esclarecida en todo género de virtudes, Beata Catalina Tomás, y á fin de que el postulador de la causa de canonizacion pueda impetrar el decreto apostólico correspondiente para proceder á la informacion ante la Sagrada Congregacion de Ritos de los nuevos milagros obrados por intercesion de su beatificacion, ha dispuesto que por su M. I. señor Provisor y Vicario General se abra expediente en averiguacion y



comprobacion de los hechos milagrosos de que se tenga noticia.

Cómo el Catolicismo *se va*: El «Sun», periódico de Nueva York, hace notar la decadencia del protestantismo en los Estados Unidos, publicando los siguientes datos:

«En 1840 habia en Nueva York una iglesia protestante por cada dos mil habitantes; en 1880 una por cada tres mil; en 1887 una por cada cuatro mil, y este número de templos es hoy más que suficiente para satisfacer á los escasos fieles que á ellos concurren. En cambio, el Catolicismo se propagó maravillosamente desde 1840, en que apenas habia un templo católico. Hoy los fieles de la Iglesia romana, añade, suman en Nueva York cinco veces más que los protestantes de las varias denominaciones y sectas en que están divididos.»

Leemos en un calendario.

Nuestra hermosa lengua se ha formado tomando palabras de otras varias, unas veces sin mudanza alguna, pero las más de ellas modificándolas y amoldándolas á la índole y carácter del habla nacional.

El erudito P. Sarmiento; en sus *Mémoires* para la historia de la poesía española, dividiendo el castellano en 100 partes, hace ver las palabras que aproximadamente tiene de otras lenguas, y resulta que

60 partes son del *latin*.

10 de lenguas septentrionales, (vascongada, ibera, goda y celta).

10 de la fenicia, púnica y árabe.

10 son palabras eclesiásticas y griegas.

10 están tomadas de lenguas modernas.

100

El diccionario de la lengua castellana tiene de 33.000 á 54.000 palabras.

A fin de que tengan conocimiento de ello los interesados, á continuacion publicamos la vigente tarifa sobre pago de patentes para la venta de alcoholes, que dice así:

«Casinos. Almacenes en que vendiendo al por mayor, se verifican al por menor, 400 pesetas.

Cafés de los comprendidos en la clase 2.<sup>a</sup>, tarifa 1.<sup>a</sup>, para el pago de la contribucion industrial. Fondas, 200 pesetas.

Restaurants, Tiendas de fiambres finos, Tiendas llamadas de Montañeses, 100 pesetas.

Tiendas en que se venda al por menor solamente licores y aguardientes, bien sea por botellas ó litros. Cafés de la clase 4.<sup>a</sup>, 75 pesetas.

Tiendas de ultramarinos y comestibles que vendan licores y aguardientes al por menor, 50 pesetas.

Tabernas. Tiendas de abacería en que vendan aguardientes ó licores al por menor, bien sea por botellas, litros y copas 25 pesetas.

Bódegones. Figones en que se vendan aguardientes y licores por copas. Posadas, mesones, 20 pesetas.

Puestos fijos en ferías ó mercados, 15 pesetas.»

## Variedades.

### EL PERRO DEL GRUMETE.

Hé aquí lo que sucedió en New-York, hace algunos meses.

Un navío abandonaba el puerto con rumbo hácia Londres.

Sobre el muelle, un magnífico perro de Terranova seguía el buque con la vista, revelando en su actitud y en sus miradas, una inquietud y una angustia inexplicables.

De pronto, no pudiendo resistir ya más, se arroja al agua, nada en direccion al navío, lo alcanza y se pone á seguirlo.



A bordo se encontraba el dueño de aquel perro, un grumete inglés que regresaba á su patria, y que no habia podido conseguir, á pesar de sus súplicas, que el capitán le permitiera llevarlo consigo.

El perro siguió al buque leguas y leguas, á la vista de la tripulación compadecida y llena de admiración, de su amo desesperado, y del capitán inflexible. Este no permitió sino que le arrojaran algunos trozos de galleta.

Todo el día y toda la noche se pasaron así. Al día siguiente sucedió lo mismo; pero al amanecer del tercer día se vió flotar el perro sobre las olas como un cadáver.

Entonces el capitán se movió á compasión. Se echa un bote al mar, cojen al perro, y lo suben á bordo, donde al cabo de algún tiempo comienza á dar señales de vida; gracias á los inteligentes cuidados de su amo, secundado activamente por todos los marineros.

Algunas semanas más tarde, el navío naufragaba, á dos leguas de Lóndres, á la entrada casi del puerto. Toda la tripulación pereció en el naufragio, escepto un jóven, el grumete, á quien su perro arrastró desvanecido hasta la playa.

Una vez en ella, poniendo una de sus patas sobre el cuerpo inerte de su amo, el animal comenzó á ahullar desesperadamente. Algunos pescadores que se hallaban próximos, acudieron luego, prodigando al pobre naufrago los cuidados indispensables; mientras el perro, que les habia dejado el campo libre, espiaba todos sus movimientos, dando señales evidentes de inquietud y de desconfianza.

Por fin el grumete abrió lentamente los ojos, y entonces el perro, loco de alegría, se puso á lamerle las manos y la cara, á dar gritos de contento, y á corretear sobre la arena; hasta que rendido por la fatiga se echó á los pies de su amo.

Su deuda de gratitud estaba pagada.

## ANUNCIOS.

**OPÚSCULOS DE MONS. DE SEGUR**  
que hallan en esta imprenta.

**Avisos y consejos á los aprendices**, traduccion de D. José Sardá.—Atinadas reflexiones y saludables consejos dignos de grabarse en la memoria de todos.—En 16.º, 80 cénts.

**Cada ocho dias**.—Exhortacion á los fieles á acercarse con frecuencia á la Sagrada Mesa.—En 8.º, 80 céntimos.

**Confesion (La)**, traducida por el Dr. D. J. E. y G.—Está en forma de respuestas á las objeciones más comunes contra el uso de este Sacramento.—En 16.º mayor, 1 real.

**Confesion y Comunion (La)** al alcance de los niños, traducido libremente por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro.—En 16.º, un real.

**Iglesia (La)**. Traduccion de F. y M.—Demostracion del íntimo enlace que hay entre la Religion y la Iglesia, la supremacía é infalibilidad del Papa.—En 8.º, 60 cénts.

### LAS HERMANAS DE CARIDAD

historia popular de las Hermanas de San Vicente de Paul, por Léo Taxil y P. Marcel. En rústica 2 pesetas; se halla en esta imprenta.

**Novenario del glorioso Patriarca San José**, Padre nutricio de Jesús y Esposo de María, seguido del modo de rezar su santa corona, y de los ejercicios del día 19 de cada mes.—30 céns. pta. el ejemplar.

**Frutos de la devocion á María**, adornado con muchas láminas. Una peseta.

**Caracteres del amor divino**, adornado con muchas láminas. Dos pesetas en tela.

### CONFITERÍA DE FARNÉS

En esta confitería se encontrarán todos los viernes de Cuaremas, los tan nombrados **PASTELILLOS DE PESCADO**.

### Tarjetas de visita

Se hacen en la imprenta de este periódico á una peseta el ciento.

### JUANA D'ARC

Patrona de Francia. Es el tercer cuaderno de la Biblioteca antimasonica por D. Gabriel Jogand Pagés, libro interesante como todo los que ha publicado el célebre converso.—25 céntimos de peseta, tambien se halla en esta imprenta.

**Goma líquida** en frasquitos, se halla de venta en esta imprenta.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.